



MAIELLA GÓMEZ: TRABAJO Y OPORTUNIDADES, UNA AGENDA DE MUJERES


SU VOZ, SU TIEMPO

Claudia Ivett García

@CLAUDIAIVETT

En un país donde las mujeres seguimos abriendo brecha en espacios de poder, la diputada federal Maiella Gómez, integrante de Morena y originaria de Puebla, ha marcado un precedente: con estudios en Medicina y Derecho, ha sido diputada local y federal y hoy es la primera mujer en lo que va del siglo que preside la Comisión de Trabajo y Previsión Social en la Cámara de Diputados.

Con más de 20 años en la política, reconoce el momento histórico que vivimos: "Estamos viviendo momentos estelares, sin lugar a dudas; la llegada de la primera mujer presidenta de México, Claudia Sheinbaum, nos abre la oportunidad de ver la política y la vida pública del país desde otra perspectiva, porque después de 200 años es una primera mujer que lleva las riendas con esa determinación que caracteriza a la presidenta; pero sobre todo una mujer preparada y creo que una mujer humana. Y esto es romper ese techo de cristal, que muchas hemos tenido que ir abriendo brecha para poder estar hoy y decir que tenemos una presidenta y llegamos todas con ella".

Su vocación por estar cerca de la gente llevó a Gómez primero a estudiar medicina. "Ahí empezó esta lucha y este amor al territorio, a la gente. Estudiar medicina ha sido muy significativo en mi vida personal, porque ese sentido humano, tener la responsabilidad de la vida de una persona, es muy importante", comenta.

Después su trabajo tomó nuevos rumbos y la llevó a la política. "Han sido muchos años de lucha, de territorio, de lograr recorrer mi Estado, pero sobre todo también el país, porque me tocó recorrerlo el año pasado y ver las necesidades de los mexicanos,

de las mexicanas, sobre todo las mujeres trabajadoras; y hoy hay mucho que hacer. Creo que estamos en un gran momento, donde vemos mujeres en toma de decisiones importantes, no solamente en la parte política, sino también en la iniciativa privada. Y creo que es un gran momento para prepararnos, para capacitarnos y para estar listas para todo lo que viene".

Paridad

¿Cuáles son sus retos como integrante de la LXVI Legislatura de la Cámara de Diputados? "Fíjate que es interesante que en lo que va del siglo ninguna mujer haya presidido la Comisión del Trabajo en la Cámara de Diputados, cuando la fuerza laboral de las mujeres es importante para la economía del país. Estamos ya trabajando de la mano de diferentes compañeros, de diferentes grupos parlamentarios, con una agenda muy clara: empoderar a las mujeres en el sector económico", reflexiona. Además, aborda un tema indispensable, la brecha salarial: "Somos un país con reformas paritarias. La presidenta, desde que llega y asume la responsabilidad del país, nos manda reformas que tienen que ver con temas de género, sobre todo la brecha salarial, porque al final mujeres deben ganar lo mismo. La brecha es de 20%. Es increíble que las mujeres no puedan percibir lo mismo", afirma la legisladora federal.

¿Cómo continuar avanzando en favor de otras mujeres? "Cualquier mujer que esté en un cargo de poder, ya sea en la iniciativa privada o en el sector público, tiene la gran responsabilidad de seguir abriendo la brecha para que más mujeres puedan participar", afirma Gómez.

Para la legisladora el objetivo es cambiar la realidad que vivimos en México hasta que la paridad sea cotidiana. "Creo que todas hemos en algún momento de la vida vivido violencia política; todas seguramente en algún momento, violencia en el hogar; pero creo en un país donde despertemos un día y la paridad sea cotidiana, en el trabajo, en la escuela, con tu familia, con tu misma pareja, que puedas despertar y que tengamos una paridad natural: que no tengamos que estar exigiendo los espacios para que las mujeres puedan participar. Creo que eso debe quedar en el pasado. Las mujeres tenemos derechos, pero también debemos buscar una visión de nación en donde mujeres y hombres construyamos juntos un país", afirma.

Finalmente, ¿qué mensaje envía a las mujeres que buscan destacar? "Decidirse. Decir 'yo aquí estoy, aquí alzo la mano y quiero participar'. Creo que estamos en un gran momento. Sin duda, es tiempo de mujeres, de mujeres transformadoras, de mujeres humanistas".

Aquí seguiremos compartiendo historias de mujeres que transforman la política en México. **V**



Gómez | Seguir abriendo brecha.